



**Hôpital
Saint Joseph
Saint Luc**

L'hôpital au cœur,
l'esprit ouvert

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Lyon, jeudi 21 novembre 2024

JOURNÉE INTERNATIONALE – 26 NOVEMBRE

Aides-soignants : un travail de l'ombre à mettre en lumière



Daniel, aide-soignant et Laura, aide-soignante à l'hôpital Saint Joseph Saint Luc

L'Hôpital Saint Joseph Saint Luc

est un Etablissement de santé privé d'intérêt collectif (ESPIC) de centre-ville qui compte 360 lits d'hospitalisation et places d'ambulatorio. Il emploie 1 200 salariés dont 180 médecins. A but non lucratif, il exerce une mission de service public sur l'ensemble de ses activités. Ses patients bénéficient d'une « tarification publique » : sans frais pour le patient et sans aucun dépassement d'honoraires. www.saintjosephsaintluc.fr

A l'occasion de la journée internationale des aides-soignants ce 26 novembre, l'hôpital Saint Joseph Saint Luc donne la parole à ces professionnels dont l'engagement quotidien contribue au bon fonctionnement des soins de santé et au bien-être des patients.

« Quand je vois un sourire sur un visage, ma mission est réussie »

Les 423 000¹ aides-soignants en France jouent un rôle pivot dans le parcours de soins. Présents aux côtés des patients jour et nuit, ils veillent à leur confort, leur dignité et leur bien-être, tout en collaborant étroitement avec les équipes médicales et paramédicales. Leur mission va bien au-delà des actes techniques : ils apportent une écoute attentive, un soutien moral et une humanité qui font parfois toute la différence pour les malades.

Comme le souligne **Christophe Recchia, directeur des soins**, « les 150 aides-soignants qui exercent ici sont un lien indispensable entre le patient, la famille et le corps médical. Ils ont vocation à incarner chaque jour la bienveillance et la proximité dans un environnement parfois difficile ».

Daniel, aide-soignant depuis 8 ans dans l'hôpital, nous confie, « On se souvient tous de notre premier patient, lorsqu'on rentre dans une chambre pour la première fois, du regard de la personne, de l'odeur du savon. Notre métier est de rentrer dans l'intimité de la personne malade, de la soutenir. Quand je vois un sourire sur un visage, quand le patient se confie auprès de moi, ma mission est réussie ».

Laura, présente depuis 3 ans à Saint Joseph Saint Luc, ajoute « Notre rôle n'est pas seulement la gestion de la toilette et des petits déjeuners, cette image est réductrice de toutes les tâches qui nous sont confiées. Nous sommes les premières personnes rencontrées, que ce soit à l'arrivée dans le service ou le matin au réveil ».

Le quotidien d'un aide-soignant : entre technicité et humanité

La proximité avec les malades fait d'eux des observateurs privilégiés et des interlocuteurs de confiance pour les familles. « Le métier d'aide-soignant exige une forte polyvalence. Nous accompagnons les patients dans leurs gestes de la vie quotidienne (repas, toilette, mobilité) et surveillons les signes cliniques pour alerter les équipes médicales en cas de besoin. Dans notre service, ce lien avec les infirmiers et les médecins est vraiment fort. Nous sommes en binôme avec les infirmiers, et nous participons activement aux relèves avec les médecins. Notre avis compte et quelque part, nous représentons leurs yeux » souligne Daniel.

¹ Source : [données DREES pour l'année 2021 en France métropolitaine et dans les DOM, hors Mayotte.](#)

Contact presse

Anabelle Gentil - 04 78 61 86 50
agentil@saintjosephsaintluc.fr



**Hôpital
Saint Joseph
Saint Luc**

L'hôpital au cœur,
l'esprit ouvert

Alexia, présente depuis 3 ans au sein de l'hôpital, met en évidence l'aspect technique de ce métier « *l'aide-soignant doit veiller au bien-être physique et émotionnel du patient, mais il doit aussi maîtriser les compétences techniques autour de la prise en charge. La manutention, le nursing sont des savoir-faire propre à cette profession. Nous ne pouvons pas nous improviser aide-soignant. C'est un réel poste avec des responsabilités sur les besoins et attentes des patients et de l'équipe soignante. Il faut être organisé pour la gestion des pesées, des prises de tensions, tout en ayant la gestion des repas en lien avec les diététiciennes* ».

Plus qu'un métier, c'est une vocation au service des autres

Les aides-soignants sont des piliers et dont les missions font intégralement partie de la prise en charge médicale. Leur soutien et leur présence permettent aux personnels soignants de se concentrer sur les aspects médicaux, tout en garantissant aux patients un accompagnement digne et respectueux.

« *Nous ne sommes pas infirmier mais la différence n'est pas toujours perceptible par le grand public car nous sommes tous en tenue blanche. Même si ce ne sont pas les mêmes missions ou les mêmes responsabilités, c'est un métier encore parfois méconnu et pas toujours perçu à sa juste valeur. Et puis, il ne faut pas avoir peur d'écouter ses propres aspirations et de se lancer dans la formation d'aide-soignant. Quand on aime le relationnel, et qu'on se pose la question de faire cette profession, il faut foncer ! C'est un métier où l'on apprend tous les jours* » **conclue Laura.**